

Jahresbericht der Jugendfeuerwehr Watenbüttel – Jubiläumsjahr 2025

Das Jahr 2025 stand ganz im Zeichen unseres 60-jährigen Jubiläums – ein Jahr voller besonderer Momente, großer Herausforderungen, beeindruckender Erfolge und unvergesslicher Erlebnisse, geprägt von diesem bedeutenden Meilenstein, der uns als Gemeinschaft noch enger zusammengeschweißt und die Geschichte der JF Watenbüttel um viele wertvolle Erinnerungen bereichert hat.

Wie in den Vorjahren fanden unsere Übungsdienste dienstags von 17:30 Uhr bis 19:30 Uhr statt. Zusätzlich wurden Dienste aus unterschiedlichsten Gründen an anderen Wochentagen angesetzt. Während dieser Dienste leistete jedes Mitglied durchschnittlich 80 h Stunden feuerwehrtechnische Ausbildung und Wettbewerbstraining sowie 233 h allgemeine Jugendarbeit. Dazu kommen noch 16 Tage für eine Bildungsmaßnahme nach Berlin, die Jubiläumsfahrt an den Gardasee in den Sommerferien sowie ein Teambuilding-Wochenende in Neuss hinzu.

Unsere Jugendfeuerwehr besteht aus 31 Mitgliedern, die sich aus 14 Mädchen und 17 Jungen zusammensetzen. Geleitet wird sie von unserer Jugendfeuerwehrwartin Fabienne Kadereit, ihrem Stellvertreter Stephan Kadereit sowie sieben engagierten Betreuerinnen und Betreuern.

Zu Beginn des Jubiläumsjahrs fand die alljährliche Jahreshauptversammlung der Jugendfeuerwehr Watenbüttel statt, bei der Emil Junge und Finja Kadereit als Jugendsprecher wiedergewählt wurden. Beide engagierten sich im weiteren Jahresverlauf erneut aktiv im Jugendforum der Stadtjugendfeuerwehr Braunschweig. Als besonderen Gast durften wir Gabriele Brandes, die stellvertretende Stadtjugendfeuerwehrwartin des Bereichs West, begrüßen. Kurz darauf starteten wir mit den ersten spannenden Diensten in das Jubiläumsjahr, gefolgt von einer zweitägigen Bildungsmaßnahme nach Berlin, die für viele schöne Eindrücke sorgte und allen Beteiligten viel Freude bereitete.



Anfang März stand bereits das erste große Jubiläumshighlight bevor: die Teilnahme mit einem eigenen Karnevalswagen am größten Karnevalsumzug Norddeutschlands in Braunschweig. Wochenlang wurde geplant, gemalt und gebaut. An dieser Stelle gilt unser herzlicher Dank allen Helfern, die dieses Projekt ermöglicht und uns dabei tatkräftig unterstützt haben. Im weiteren Verlauf des Frühjahrs folgte ein besonderer Jubiläumsfototermin, bei dem tolle Bilder entstanden.

Zudem gestalteten wir eine umfangreiche Jubiläumszeitschrift, die die 60 Jahre der JF Watenbüttel eindrucksvoll widerspiegelt. Am 1. April 2025 feierten wir schließlich den offiziellen Geburtstag unserer Jugendfeuerwehr – der ältesten Jugendfeuerwehr der Stadt Braunschweig – gemeinsam mit Helfern, Freunden und Mitgliedern im Rahmen eines festlichen Dienstabends.

Im Anschluss begann die Vorbereitung auf den Stadtwettbewerb. Zuvor richteten wir jedoch den diesjährigen Stadtorientierungsmarsch in Watenbüttel aus und durften über 350 Gäste begrüßen, darunter zwei Jugendfeuerwehren aus unserer Partnerstadt Magdeburg. Zwei anspruchsvolle Strecken mit jeweils zehn Stationen boten viel Spaß, Teamgeist und sportlichen Ehrgeiz. Trotz durchwachsenen Wetters blicken wir auf einen großartigen Tag zurück und sind besonders stolz auf die hervorragenden Platzierungen unserer vier Gruppen: Platz 29, 24, 8 und sogar Platz 1.

Nur kurze Zeit später folgte der Bereichswettbewerb West, bei dem wir die Plätze 2 und 8 erreichten. Danach veranstalteten wir gemeinsam mit der Jugendfeuerwehr Veltenhof den 17. Okercup – eine Tradition, die nach längerer Pause wiederbelebt wurde. Mit großer Freude konnten wir den Okercup

gewinnen und gingen bestens vorbereitet in den Stadtwettbewerb, bei dem wir die Plätze 8 und 20 erreichten – ein besonders starkes Ergebnis, zumal wir zu den wenigen Jugendfeuerwehren gehörten, die dort gleich mit zwei Gruppen an den Start gingen. Bevor es in die Sommerferien ging, begleiteten wir noch den Volksfestumzug im Dorf und nahmen erfolgreich am Ortspokalschießen teil.

Ein absolutes Highlight des Jahres war die zehntägige Jubiläumsfahrt an den Gardasee zu Ferienbeginn. Bei bestem Wetter, vielfältigen Aktivitäten und einer tollen Gemeinschaft entstanden unvergessliche Erinnerungen, die das erste Halbjahr perfekt abrundeten.



Nach der Sommerpause starteten wir mit abwechslungsreichen Diensten in die zweite Jahreshälfte. Anfang November führte uns ein Teambuilding-Wochenende nach Neuss, das allen noch lange in Erinnerung bleiben wird. Kurz vor Jahresende legten mehrere Jugendliche erfolgreich die Prüfung zur Jugendflamme Stufe 2 ab, sodass fünf neue Abzeichen verliehen werden konnten. Ein Besuch der Berufsfeuerwehr Braunschweig, ein gemeinsamer Schwimmbadbesuch, der Lampionumzug in Watenbüttel sowie ein Türchen im Lebendigen Adventskalender rundeten das ereignisreiche Jahr ab.

Den feierlichen Abschluss bildeten schließlich unsere Weihnachtsfeier sowie die Übernahme zweier „Löschlöwen“ aus unserer Kinderfeuerwehr in die Jugendfeuerwehr. Zusätzlich konnten wir im Laufe des Jahres fünf weitere neue Mitglieder begrüßen.

Wir blicken auf ein ereignisreiches, erfolgreiches und sehr emotionales Jubiläumsjahr 2025 zurück und freuen uns nun auf das Jahr 2026!

Zum Schluss möchten wir uns bei allen bedanken, die uns – in welcher Form auch immer – im vergangenen Jahr unterstützt haben. Ihr seid Teil dieses besonderen Jubiläumsjahres geworden!

gez.

Fabienne Kadereit

- Jugendfeuerwehrwartin -

